
! ! ! !本报讯（记
者 金志刚）从昨
天开始，上海虹
桥、浦东两大机
场执行民航局
空防安全三级
响应措施，安检
级别有所提升，
旅客过安检时
脱鞋、解皮带比
例较之前上升，
因此安检等候
时间也比原来
要长一些。

据旅客反
映，昨天开始，在
虹桥和浦东机场
过安检时，会被
要求脱鞋、解皮
带，人身过安检
的同时，皮带、皮
鞋等要和随身行
李一起，全部过
一遍安检机。业
内人士解释，脱
鞋、解皮带是常
规安检措施，平

时安检员认为旅客的鞋子、皮
带须单独过安检也会这么要
求，只不过机场执行空防安全
三级响应措施的话，这种比例
就会大大上升，昨天几乎每位
男士都被要求脱鞋、解皮带。
此外，旅客随身携带的箱子、
皮包的人工抽检率也会大大
增加。

由于单个旅客过安检的
时间有所增加，因此整体安
检时间拉长，旅客等候时间
比原来有所增加，在此提醒
旅客抵达机场的时间也应相
应提前，为安检预留更多时
间，尤其是在早高峰、晚高峰
搭乘飞机的旅客，更应比平
时的等候时间再多预留半小
时至! 小时。
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! ! ! ! 位于山海关路
""#号的中共淞浦特
委旧址陈列馆今天起
正式向市民开放。
中共淞浦特委成

立于 !#$%年 #月，是
我党领导上海郊县工
作的机构，大革命失
败后，共产党人遭到
大屠杀，淞浦特委为
迷惑敌人，特意将办
公地点设在山海关路
的私立正德小学校
舍———一幢石库门建
筑内。在正德小学掩
护下，敌人一直没有
发现淞浦特委的办公
地点。三年前，这处旧
址被整体平移 &$'

米，平移工程于 (''#

年 "月竣工完成。当
年淞浦特委楼下的正
德小学课堂也已全部
恢复。肖健 摄影报道
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! ! ! !据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者 周英峰）来自中央组织部
的最新党内统计数据显示，截至
('&&年底，中国共产党党员总数
达 %()'*(万名，比上年增加 (""*"

万名，增长 (*#+；党的基层组织总
数达 ,'(*-万个，比上年增加 &"*.

万个，增长 "*.+。各项数据表明，
('&&年党员队伍不断壮大，结构
不断优化，素质不断提高；党的基
层组织设置方式不断创新，覆盖面
不断扩大，组织体系不断健全，呈
现出蓬勃生机和旺盛活力。
从党员队伍构成看，全国有女

党员 &#(.万名，占党员总数的
("*"+；少数民族党员 ..)*(万名，
占党员总数的 )*-+；具有大专以
上学历的党员 "&#&*"万名，占党
员总数的 "%*)+；".岁以下的党员
(')(*(万名，占党员总数的 (.+。
从党员的职业看，工人 -',*-

万名，农牧渔民 (,%"*,万名，党
政机关工作人员 )##*# 万名，企
事业单位管理人员、专业技术人
员 &#(.万名，学生 (--*%万名，
离退休人员 &.&%*(万名，其他职
业人员 ).&*"万名。
从基层党组织分布看，全国

-&".个城市街道、"*"万个乡镇、
%*,万个社区（居委会）、.#*&万个
建制村建立了党组织。公有制企
业、机关单位党组织覆盖面达到
##*#)+。事业单位党组织覆盖率
达到 ##*(+，#%*" 万户非公有制
企业建立了党组织。

,-

! ! ! !“党组织就像一个‘支点’，对撬
动我们民营企业的和谐进步、发展
壮大，起到了关键作用！”七一前夕，
上海环宇消防工程有限公司董事长
杜桂潭，在评点公司党支部的表现
和成绩时如是称赞。
据闸北区委副书记许谋赛昨天

介绍，目前，全区已在总共 (*-万多
个“环宇消防”这样的“两新”组织，
实现了党组织、党的工作的全覆盖。
这 (*- 万多个“支点”，撬动着“两
新”组织生产业绩的全线“飘红”：大
多数“两新”组织创新驱动、经济发
展势头良好，方方面面都交出了令
人满意的答卷。
本月底，闸北区表彰了一大批

“两新”组织争先创优先进党组织和
个人，记者踏访其中的几家单位，探
寻“支点”撬动背后的故事。

外商独资企业：产
能大幅增长谁的功劳
大？
上海晶澳太阳能光伏科技有限

公司是一家外商独资企业，成立于
(''.年，短短几年，企业的年销售
收入就超过了 &&'多亿元人民币。
“晶澳的迅速崛起，谁的功劳

大？”每当有人问起这个问题，晶澳
人总是竖起大拇指说：“党组织和党
员功不可没！”
在晶澳人眼里，党员是关键时

刻冲得出、打得赢的勇士。“晶澳”刚
开始创业时，市场打不开。项目经理
龚铁裕挺身而出，承担了开创国内
光伏应用市场的开发重任，从独自
一两个人拼搏，到建立一支全方位
的团队，从摸着石头过河到市场、技
术、质量、采购和工程实施全面的经
验积累和精确定位，在经历了创业
的艰苦与坎坷后，仅用 &年半时间，
便带领光伏工程团队，在国内成功
发展了多达 )'/0 的光伏发电站
计划。项目从中国的东部沿海地区
一直延伸到西部青海、甘肃、宁夏的
荒漠无人地区。
党组织凝聚力强，大量年轻、优

秀的人才被吸引到了党员队伍中。
目前，本科以上学历的党员有 &#

人，其中硕士以上学历 -人。超半数
党员走上管理岗位，成为业务骨干。

社区菜市场：设置
“零租金”摊位靠什么
红火？
“青菜，市场平均价每 .''克 "

元，零租金摊位 (*( 元；大白菜，平
均价 &元，零租金摊位 '*%元……”
今年初，一家位于居民区的菜市场
推出的全市首个“零租金”低价摊
位，在申城着实火了一把。
“零租金”低价摊位诞生在洛平

菜市场，受到居民欢迎，经理、党支
部书记黄义松是创始者，他说：“去

年上海蔬菜时不时地涨价，附近居民
来找我诉苦。我就想出了设置‘零租
金’摊位，为居民吃菜减负的办法”。
根据设想，“零租金”摊位租金由政府
和菜市场全额补贴，实行“品种下限”
和“价格上限”规定1品种上，每天至
少提供 .种平价蔬菜，其中须有市民
偏爱的叶菜；价格则根据当天的蔬菜
批发价由菜市场方面确定。
“经营菜市场不能光顾赚钱，便

民为民、让利于民也是我们的追求。
再说，吸引顾客多了，就会取得双
赢、三赢的结果。”黄义松告诉记者，
菜市场的党员不仅在稳定、降低菜
价方面献计献力，还在打造标准化
菜市场、坚持开展诚信服务等方面
走在前头。“以党员为主体的经营管
理团队责任心重、战斗力强、执行力
大，确保了菜市场‘惠民生、保平安、
促供应’的落实。”
为了严格把好食品的进入和卖

出的“出入口”关，黄义松率先引入
食品安全信息化追溯系统。菜市场
运营之初，有的商户在电子秤上做
手脚，短斤缺两时有发生。菜市场实
施退市机制，有效维护了消费者的
合法权益。

台资企业：老板请
客吃饭为了啥？
环达电脑（上海）有限公司是一

家台资企业，)年前，当企业成立党
总支部时，老板对党组织的各项活

动都较为顾忌，党组织开展活动阻
力也比较大。
“党组织不被看重，很大的原因

就是人家不明白，你这个组织在企
业发展中到底有什么用？”谢双等党
员提出：通过“党员亮身份”的方式，
对带教员工进行“政治上引领、技术
上指导、生活上关心”，发挥党员的
模范带头作用，促进企业的发展。
去年，公司的第一个车机项目要

通过严格的 234&)-.'标准，党员骨
干李洪翰在没有任何可借鉴经验的
情况下，经常加班加点到深夜攻关，
克服了一个个困难，很快就设计并开
发出自动化测试工具。他和团队成员
们还创新引入了摄像头录制5高精度
图像分析的方式，为此李洪翰多次前
往昆山工厂，为测试人员进行培训，
为公司节省了大量的人力资源。
像李洪翰这样的党员，在公司

里还有很多，他们的突出表现，也令
老板刮目相看。去年 #月底，党总支
部带领党员参加企业所在园区组织
的歌咏比赛，大家心齐声亮，夺得了
一等奖。公司老板对此非常满意，认
为党员们为企业争了光，破天荒地
拿出专项资金请客，邀党员们外出
吃了一顿饭。

党员发挥的先锋模范作用，辐
射影响了其他员工，逐渐得到公司
行政和管理层的认可，现在企业高
层对各项党建活动呈欢迎姿态。
本报记者 江跃中 特约通讯员 顾武

2.7万多个“支点”撬动新能量
———闸北“两新”组织生产业绩全线飘红背后的故事

! ! ! ! 据新华社上海 ! 月 "# 日电

（记者 姚玉洁 桑彤）在欧债危机继
续蔓延之时，东方之珠上海以勃勃
生机吸引着全球金融市场的目光。
在一系列紧锣密鼓的金融创新之
后，上海把目标投向了更深层次的
金融改革与金融开放。

中共中央政治局委员、上海市
委书记俞正声说，全球金融活动的
重心正呈现出向亚太地区转移的趋
势，这是近年来国际金融市场一个显
著变化。如何抓住这种新机遇，加快
推进上海国际金融中心建设，提高中
国在全球金融体系中的影响力，是摆

在我们面前一项重要的任务。

“金改”：向深水迈进
!月 "#日，上海股权托管交易中

心迎来两家新挂牌企业，这意味着上
海场外市场开业 $个月来，挂牌企业
数达到 %&家，交易总额达到 '(((多
万元。陆家嘴论坛期间，金融改革成
为最热烈的话题之一。而肩负国际金
融中心建设历史使命的上海，当仁不
让地站到了“金改”的最前线。

开放：进展快于预期
")日，上海证券交易所、易方达

基金管理有限公司宣布，恒生中国
企业 *+,已正式获批，成为首批获
颁“准生证”的两只港股 *+,之一。

“上海要成为有影响力的国际
金融中心，必须伴随人民币成为国
际化的储备货币。”上海市金融办主
任方星海表示，在人民币资本项目
可兑换中，上海可以先行先试，除了
目前进展顺利的 -,./（合格境外有
限合伙人），还将探索 -0./（合格境
内有限合伙人），即通过海外对冲基
金在国内吸引人民币资金，直接兑
换美元投资海外资本市场，帮助人
民币“走出去”。

创新：提升都市能级
陆家嘴论坛期间有消息称，个

税递延型养老保险今年底有望在上
海率先试点。即个人收入中用于购
买商业补充养老保险部分，其应缴
个人所得税延期至将来提取商业养
老保险时再缴纳。

近年来，一批先行先试的金融
创新成果闪耀浦江两岸，大大提升
了上海这个东方之都的能级。

上海市委副书记、市长韩正在
陆家嘴论坛期间专门召开咨询会问
策与会专家。他说，今后几年是上海
国际金融中心建设的关键时期，上
海将按照力争到 %(&1 年基本确立
上海全球性人民币产品创新、交易、
定价和清算中心地位，到 %(%(年基
本建成与我国经济实力以及人民币
国际地位相适应的国际金融中心。

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）国产
大客机订单数量再次更新。前天，
随着农银金融租赁与中国商飞在
沪签下 ,. 架 6#&# 订购协议，
6#&#大型客机订单总数最新已
达 $%'架。此前，国产新支线客机
789$&:-''也刚刚“考”完一门全
新科目，发动机进气道溅水试验
在我国还是第一次。

而就在国产大客机市场看好
的同时，为 6#&#的成功打基础的
国产新支线 789$& 项目也进入
了新一轮适航试验。本周，在西安
阎良长 &''米、宽 %米、最低水深
不低于 &$*-毫米的试验水槽里，
国产新支线 789$&:-''“考过”
发动机进气道溅水试验。作为我
国第一次完全按照国际适航规章
自主设计研制的喷气支线客机，
789$&:-''订单已超过 $.'架。

全球金融重心向亚太地区转移

上海勇当金融改革领头羊

!"#"客机订单量
更新至$%&架
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